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“La moda ha de ser, por encima de todo, ilusión y magia;
y eso se encuentra, en su esencia más pura, en la Alta Costura”
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ESPECIAL MODA



HA ENTRADO POR LA PUERTA
GRANDE en el elenco de los
maestros de la moda internacio-
nal. Su constancia y dedicación
en ese mundo difícil y enreve-
sado se han visto recompensadas
cuando la Féderation Française
de la Couture llamó a la puerta
de su taller, en el Poble Nou bar-
celonés, para invitarle a la úl-
tima edición de la pasarela pa-
risina de Alta Costura.
Font pisó el suelo del Olimpo
que años atrás recorrieron tam-
bién grandes maestros españoles
como Cristóbal Balenciaga, Ma-
nuel Pertegaz y Paco Rabanne.
Consciente del reto que se le
presentaba, se empleó a fondo
y el resultado ha sido una colec-
ción magistral, llena de poesía
y misterio, en la que los mun-
dos de los trajes regionales y el
circo se han ensamblado con
maestría. Ahora ya pertenece al
club de los grandes. Pero su tra-
yectoria viene avalada, además,
por muchos años de trabajo y es-
fuerzo que le han llevado a ha-
cerse con varios premios gracias
a un universo creativo muy per-
sonal, al margen de modas y ten-
dencias.
PREGUNTA. Creo que desde niño le
interesó el mundo de la moda, ¿no
es cierto?
RESPUESTA. Sí, en realidad lo que
ya me gustaba desde bien pe-

ra se lleva esto o lo otro; es algo
que fluye por sí solo. Hago lo
que soy.
P. ¿Se es como se crea?
R. Desde luego que sí.
P. ¿Cómo prepara usted sus colec-
ciones?
R. Lo que hago es elegir un tema
según mis propios intereses en
ese momento, estudiarlo a fon-
do, documentarme y desarro-
llarlo. Para la colección de Alta
Costura, el tema elegido fueron
los trajes típicos de las lagarte-
ranas. Buscamos muchísima in-
formación sobre eso, estudiamos
todos los tratados que se habían
publicado en Castilla sobre sus
volantes, sus bordados... y lue-
go me puse a dibujar. También
me gusta hacer mezclas absur-
das, como por ejemplo las la-
garteranas con el circo. En frío
suena como algo muy chocante,
pero luego de ahí salen cosas
muy bonitas.
P. Tejidos, colores, materiales...
¿qué se escoge primero?
R. Una vez se ha centrado bien el
tema y se estudia, lo demás va sa-
liendo solo. Los tejidos son un
asunto difícil, porque cuando
has pensado mucho en una pie-
za que quieres crear, luego re-
sulta que te cuesta mucho en-
contrar ese tejido que tienes en
la cabeza. Normalmente voy
a la Feria Internacional de Te-

Dueño de un uni-
verso creativo único
e irrepetible, ha
dejado el pabellón
español bien alto
con su primer desfi-
le de Alta Costura
en París. La pasarela
se llenó de emoción
al paso de sus ves-
tidos, de tejidos
suntuosos y riquísi-
mos bordados.
Josep Font ya está,
por derecho propio,
en el selecto club
de los más cotiza-
dos de la moda.
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queño era todo lo relacionado
con lo artístico y la estética en ge-
neral, y sobre todo la moda. Me
fijaba mucho en todo: los mue-
bles, los espacios... Por lo visto,
mi madre me pedía siempre
consejo cuando iba a comprarse
ropa porque yo mostraba una es-
pecial sensibilidad hacia la
moda.
P. Diseñador, artista, creador, mo-
disto... ¿con qué se identifica más?
R. Definirse a uno mismo es com-
plicado. Me siento más que nada
un trabajador puro y duro. Toco
muchas teclas dentro del mun-
do del diseño, pero tampoco me
siento un artista. Está claro que
en esto, como en todo trabajo
creativo, hay un tanto por ciento
de constancia y otro tanto de ta-
lento. No sé cuál tiene más peso,
yo siempre he sido muy trabaja-
dor y muy constante, y el talen-
to está ahí, eso está claro. Ade-
más, también hay una parte im-
portante de locura, algo indis-
pensable en el mundo de la
moda.
P. Viendo sus creaciones, da la sen-
sación de que vive al margen de
las tendencias. ¿De dónde sale
esta visión suya tan personal?
R. Yo creo que son las vivencias
las que te marcan a la hora de ha-
cer las cosas. Yo no pienso en
una mujer especial, ni en un es-
tilo determinado, ni en que aho-

“Mi estilo es
la traducción
directa de mis
emociones y mis
vivencias más
personales. No
hay una intención
expresa en
hacerlo de una
u otra manera,
sino que es algo
que fluye por
sí solo”
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teriales más ricos y elaborados.
En ella dí rienda suelta a mis ob-
sesiones más personales: el circo,
la música, la poesía, el color, los
volúmenes y la tradición indu-
mentaria española.
P. ¿Estamos viviendo la agonía de
la Alta Costura?
R. No, en absoluto, la Alta Cos-
tura es la ilusión que mueve todo
lo demás. Es un escaparate de
las tendencias que se verán lue-
go en el prêt à porter. Estamos
en la era de la moda fast food y
es lógico que ésta exista, pero
la moda ha de ser, por encima de
todo, ilusión y magia; y eso está,
en su esencia más pura, en la
Alta Costura.
P. Para un creador, mostrar su obra
en público suele ser un momento
muy especial. ¿Cómo se siente du-
rante sus desfiles?
R. Lo que más me preocupa es
que todo esté perfecto. El ma-
quillaje, la peluquería, las mo-
delos, la ropa, la iluminación...
son muchas piezas y todas han
de estar perfectamente encaja-
das. Esto es lo que más me preo-
cupa. Y a eso se suma el sentirte
‘desnudo’ ante la opinión pú-
blica. Yo soy un hombre de pocas
palabras, muy tímido, y mi ma-
nera de expresarme es a través
de mi moda. Ese momento en-
traña muchísima tensión. Sig-
nifica mostrarme tal y como soy
delante de todo el mundo.
P. ¿Tarda mucho en digerir toda
esa resaca emocional?
R.Exactamente 24 horas. Lo bue-
no que tengo es que, una vez he
presentado una colección, a los
cinco minutos ya me he olvidado
de ella y estoy pensando en la
siguiente. Eso es muy sano. Y con
los premios me ocurre exacta-
mente lo mismo.
P. ¿Se le valora más en Francia que
aquí?
R. No, yo estoy donde estoy por
que aquí siempre se me ha re-
conocido y se me ha apoyado
mucho. Lo que pasa es que Es-
paña es muy pequeña y has de sa-
lir fuera para que se te conoz-
ca. Hace tres años y medio que
tengo tienda en París y vende-
mos en muchos otros lugares.
Todos sabemos que París es la
cuna de la moda y es ahí donde
vienen a verte.
P. Ha diseñado joyas, muebles y
hasta ropa para la muñeca Barbie.
¿Para usted es inevitable ser po-
lifacético?
R. Sí, y además me encanta serlo.
Yo creo que si eres creativo, lo
eres en todas las disciplinas. Y me
gusta que sea así porque hacer
cosas distintas está muy bien.
P. ¿Cuáles son sus proyectos más
inmediatos?
R. Este mes abrimos una nueva
tienda en Mallorca y estamos
metidos de lleno en la colección
de prêt à porter Primavera–Ve-
rano 2009. Siempre pienso que
me encantaría hacer ropa de
niño y de hombre, pero no
llego a todo.

jidos de París, que me resul-
ta muy inspiradora, pero

también suelo comprar en Sui-
za, en otras ciudades francesas,
en Italia, en Inglaterra...
P. Estar siempre innovando debe
ser un gran reto. ¿Es difícil ser ori-
ginal?
R. Nunca me he planteado la
creación bajo ese punto de vista,
sino que trato de hacer lo que
me gusta y busco un resultado fi-
nal que me satisfaga. Es un error
buscar la originalidad por enci-
ma de todo.
P. ¿Cuando está dibujando no pien-
sa “esto ya lo he hecho”?
R. Bueno, hay cosas que son muy
de mi marca y que no puedo de-
jar de hacer, como la forma de
hacer los lazos, los talles, los cue-
llos... hay pequeños detalles que
me identifican y por eso han de
estar ahí. Y a mí me gusta hacer-
los.
P. ¿Qué me dice de la parte co-
mercial? ¿La tiene en cuenta?
R. Sí. De cada tema que escojo in-
tento hacer una mitad con pren-
das más especiales, que es lo que
llamamos ‘primera línea’, y el
resto es ropa más llevable.
P. ¿Qué le dice que una prenda
suya es buena?
R. Normalmente, hasta que no
ves las prendas en el desfile no
puedes estar realmente seguro
del todo. Tu ropa ha de trans-
mitir algo especial, no puede
quedarse sólo en la prenda, ha
de ir más allá.
P. ¿Cuál es su fuente de inspiración
a la hora de crear una nueva co-
lección?
R. La vida en general.
P. ¿Y sus referencias?
R. Balenciaga, sin duda. Ya sé que
es un tópico, pero es la verdad.
Balenciaga marcó un antes y un
después en la historia de la
moda.
P. ¿Le fue muy difícil empezar en
la moda?
R. Más que difíciles, mis princi-
pios fueron muy divertidos.
Hubo muchas noches sin dor-
mir, llenando cajas y cajas de
prendas con la ayuda de ami-
gos... Recuerdo hasta las malas
experiencias. Cuando estás em-
pezando, estás lleno de ilusión.
Lo importante es no perderla

nunca y yo lo intento día a día.
P. ¿El lugar que ocupa le obliga a
ejercer de empresario además de
diseñador?
R. No. No me siento nada em-
presario y no me interesa nada
ese tema. Tengo un excelente
equipo que se ocupa de todo
eso.
P. Ha entrado por la puerta grande
en la Alta Costura internacional
tras su triunfo en París en el pa-
sado mes de enero. ¿Cómo fue la
experiencia?
R. Fantástica en todos los senti-
dos. Con muchos nervios por-
que era consciente de que mi
desfile despertaba mucha ex-
pectación, pero a la vez con una
ilusión tremenda y con una gran

alegría por poder
estar allí.
P. ¿Ha visto cum-
plido su sueño?
R. Sí. La Alta Cos-
tura siempre me
ha fascinado. Es
algo muy exquisi-
to que sólo hacen
tres o cuatro de
los más grandes y,
claro, al estar en
España, pensaba
que lo tenía muy
difícil y nunca se
me había ocurri-

do pensar que un día me ven-
drían a buscar. Hace tres años
que desfilo en París, con mi co-
lección de prêt à porter, y cuan-
do me llamaron para proponer-
me desfilar en Alta Costura me
llevé una gran alegría y, a la vez,
un gran susto.
P. ¿Cómo fue la preparación de esa
colección?
R. Al principio, después de reci-
bir la propuesta, estuve un tiem-
po con mi equipo valorando si
nos lanzábamos a hacerlo o no.
Suponía una inversión conside-
rable (piense que cada una de
las piezas ha costado unos 12.000
euros) y había que sopesarlo.
Cuando nos decidimos, sólo te-
níamos cuatro meses para hacer
la colección. Era poco tiempo y
fue todo muy intenso, muchas
noches trabajando hasta muy
tarde porque son prendas que
requieren muchas horas, llevan
muchos bordados y eso es muy
trabajoso. Pero, como decía an-
tes, la ilusión es un buen esti-
mulante. La verdad es que es-
toy muy contento del resultado,
porque las críticas han sido bue-
nas y, sobre todo, porque la co-
lección ha quedado como yo
quería.
P. El espíritu de sus colecciones,
siempre muy elaboradas y muy mi-
madas, es muy afín al de la Alta
Costura. ¿Qué cambió esta vez en
su forma de trabajar?
R. En realidad no hubo cambios
muy sustanciales, me lo planteé
como un laboratorio de investi-
gación en tejidos, colores y bor-
dados. La diferencia es que pude
dedicar mucha más atención y
tiempo a los detalles y usé ma-

"Me planteé mi
colección de Alta
Costura como un
laboratorio de
investigación del
que tenía que
salir mi personal
tratado sobre
la belleza”

josep fontMODA

En su primera
colección de
Alta Costura,
Josep Font pre-
sentó trajes
inspirados en
los vestidos de
las lagarteranas
de Castilla, que
en algunos
casos mezcló
con el onírico
mundo del circo.
Además del
negro, usó un
sinfín de colo-
res brillantes,
llenos de vida.


